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Câmara de Vereadores homenageia Joaquim Edemar 
de Souza com nomeação do auditório

A iniciativa, fruto da aprovação unânime do Projeto de Lei nº 09/2025, contou com a presença de familiares, 
amigos, vereadores e lideranças locais, que se reuniram para celebrar a vida, o legado político e humano de 
Joaquim Edemar de Souza, que exerceu três mandatos como vereador e também o cargo de vice-prefeito.
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S.JOSÉ DO 
CEDRO

São José do Cedro 
garante R$ 400 mil 
para pavimentação 
no interior
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,485
Venda $ 7,508
Variação -0,58%

Dólar Turismo
Compra $ 5,574
Venda $ 5,754
Variação -0,55%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,359
Venda $ 6,360
Variação -0,08%

Compra
 0,005

Venda
 0,005

Variação
  -0,34%

Previsão 
do TempoMercado Agrícola 

& Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 63,00

R$ 120,00

R$ 75,00 

R$ 125,00

R$ 150,00

R$ 8,90

R$ 2,90

Dólar Comercial
Compra $ 5,530
Venda $ 5,531
Variação -0,71%

A Assembleia 
Legislativa do Paraná 
aprovou nesta terça-
feira (10) um projeto 
de lei que promete dar 
novo fôlego à atenção 
à saúde das mulheres 
no climatério, fase 
que marca a transição 
fi siológica entre o 
período reprodutivo 
e não reprodutivo. 
Aprovado em duas 
sessões plenárias, o texto, 
que segue agora para 
sanção governamental, 
prevê ações específi cas 
de acolhimento e 
cuidado para mulheres 
que enfrentam intensas 
transformações 
hormonais e psicológicas. 

De autoria coletiva, o 
projeto de lei 111/2024 
nasce da constatação 
de que a expectativa de 
vida da mulher brasileira 
vem crescendo, e, com 
isso, surge a necessidade 
de políticas públicas 
voltadas para essa 
fase delicada e, muitas 
vezes, invisibilizada. Os 
parlamentares destacam 
a urgência de ampliar 
o conhecimento e a 
assistência, sobretudo 
diante dos impactos 
signifi cativos que o 
climatério gera na 
qualidade de vida, 
relacionamentos e na 
saúde física e mental. 
A proposta traz um 
olhar humanizado e 
multidisciplinar para 
enfrentar sintomas e 
riscos que vão muito 
além das ondas de calor 
típicas da menopausa. 

A meta é simples e 
ambiciosa: construir 
uma rede de apoio e 
tratamento que atenda 
às mulheres como elas 
realmente precisam.

A justifi cativa do 
projeto cita dados do 
IBGE que apontam para o 
envelhecimento acelerado 
da população brasileira, 
o que torna ainda mais 
importante a criação de 
estratégias para garantir 
a saúde e o bem-estar 
das mulheres nessa fase 
de transição hormonal. 
“Atualmente, diversos 
grupos se mobilizam em 
busca de atenção integral 
e contínua às pessoas que 
vivenciam o climatério — 
fase fi siológica que pode 
começar inclusive antes 
dos 30 anos”, ressalta o 
texto.

Essa fase, 
compreendendo a 
menopausa, provoca 
mudanças signifi cativas 
no organismo feminino, 
afetando desde a parte 
óssea, cardiovascular 
e metabólica até o 
campo psicológico e 
emocional. Os sintomas 
vasomotores, como 
ondas de calor e suores 
noturnos, são apenas 
a ponta do iceberg: 
alterações urogenitais, 
depressão, obesidade, 
miomas, cânceres, 
síndrome geniturinária, 
osteoporose 
e até doenças 
neurodegenerativas, 
como Alzheimer 
e demência, estão 
associadas ao climatério. 
Os refl exos dessas 
alterações chegam aos 
relacionamentos afetivos 
e familiares, impactando 
profundamente a vida 
cotidiana.

Para enfrentar 
essa complexa teia de 
sintomas e riscos, o 
projeto de lei 111/2024 
propõe a criação de 
uma política de atenção 
prioritária e integral à 
saúde no climatério no 
Estado do Paraná. O texto 
estabelece diretrizes 
claras, como a realização 
de campanhas educativas, 
palestras, cursos e 
seminários destinados à 
população, abordando 

desde orientações 
básicas até as indicações 
e contraindicações da 
terapia de reposição 
hormonal (TRH).

Outro ponto crucial 
é a coleta e divulgação 
de dados detalhados 
sobre o perfi l das 
mulheres atendidas, 
com informações 
como idade, cor, 
estado civil, profi ssão, 
doenças associadas e 
medicamentos utilizados. 
Esses dados serão 
fundamentais para o 
desenvolvimento de 
políticas públicas mais 
precisas e ajustadas às 
necessidades reais das 
mulheres paranaenses.

Na prática, o projeto 
busca garantir uma 
assistência de qualidade, 
prevendo a realização 
de avaliação clínica 
completa, que leve em 
conta o histórico pessoal 
e familiar, além da rotina 
alimentar, prática de 
atividade física e vida 
sexual da paciente. 
Exames essenciais, 
como dosagens 
hormonais, mamografi a, 
ultrassonografi as, 
densitometria óssea e 
citologia oncótica, são 
listados como parte do 
cuidado preventivo e 
diagnóstico.

A proposta vai além 
ao incentivar o acesso 
a hormonoterapia 
individualizada, 
distribuindo 
gratuitamente os 
medicamentos 
necessários e 
assegurando a avaliação 
anual dos riscos e 
benefícios desse tipo 
de tratamento. Ela 

também estimula o uso 
de terapias alternativas 
à reposição hormonal 
clássica, considerando 
abordagens que reduzam 
os efeitos colaterais 
e promovam um 
cuidado mais amplo e 
humanizado.

Além da parte 
médica, o projeto 
reforça a necessidade de 
atendimento psicológico 
integral, reconhecendo 
que a saúde mental e 
emocional das mulheres 
nesse período é tão 
importante quanto 
a saúde física. Para 
viabilizar essa abordagem 
holística, a proposta 
autoriza a criação de 
equipes multidisciplinares 
e multiprofi ssionais, 
formadas por médicos, 
psicólogos, nutricionistas, 
educadores físicos e 
outros especialistas. 
Esses profi ssionais 
receberão cursos 
periódicos de capacitação 
e aprimoramento, 
garantindo que o 
atendimento seja 
atualizado e sensível 
às especifi cidades do 
climatério.

O projeto de 
lei, originalmente 
protocolado para criar 
o Programa Paranaense 
de Atenção à Saúde no 
Climatério, foi aprovado 
em segundo turno na 
forma de um substitutivo 
geral, que o incluiu no 
Código Estadual da 
Mulher Paranaense 
(Lei nº 21.926/2024). 
A redação fi nal foi 
dispensada e o texto 
segue direto para análise 
e eventual sanção do 
Poder Executivo estadual.

Paraná aprova novas ações para melhorar a 
saúde da mulher em fase de climatério

GERAL.

Projeto de lei aprovado na Alep prioriza a saúde das mulheres no 
climatério, com foco em cuidado integral, avaliação clínica e apoio 
psicológico.
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Garantir a meia-
entrada em eventos 
culturais, esportivos e de 
lazer, em Santa Catarina, 
para doadores de um dos 
rins, parte do fígado ou 
de medula óssea e para 
aqueles que declararem a 
condição de doadores de 
órgãos. 

Esse é o objetivo 
do projeto de lei 
0332/2025, de autoria 
do deputado estadual 
Mauro De Nadal (MDB), 
que recebeu parecer 
favorável do deputado 
estadual Napoleão 
Bernardes (PSD) na 
Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da 
Assembleia Legislativa. 
O encontro ocorreu em 
São Miguel do Oeste, 
durante o programa 
Alesc Itinerante, nesta 
terça-feira (10).

Como explica o 
autor da proposta, o 
projeto visa incentivar 
a conscientização e, 
consequentemente, 
a doação de órgãos. 

“Quanto mais doações 
houverem, mais vidas 
serão salvas. Para se ter 
uma ideia, 3 mil pessoas 
faleceram à espera de 
um órgão no Brasil, 
em 2024. Essa é uma 
realidade que podemos 
ajudar a mudar por meio 
de ações de incentivo”, 
destaca De Nadal.

Depois de passar pela 
CCJ, o projeto agora 
será analisado pelas 
comissões de Finanças e 
Tributação, de Economia, 
Ciência, Tecnologia e 
Inovação, de Esportes 
e Lazer e de Educação 
e Cultura. Caso seja 
aprovado em todas as 
comissões, seguirá para 
votação no Plenário da 
Alesc.

Sobre a intenção da 
doação

De acordo com o 
projeto de lei, as pessoas 
interessadas terão que 
declarar a intenção no 
site AEDO, que é uma 
forma eletrônica de 
autorizar a doação de 

órgãos, tecidos e partes 
do corpo humano. A 
proposta foi viabilizada 
pelo Provimento nº 164, 
de 27 de março de 2024, 
do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ).

O AEDO é reconhecido 
nacionalmente, e está 
disponível em 8.344 
cartórios. Permite a 
consulta por profissionais 
de saúde via CPF, 
agilizando a identificação 
da vontade do doador, 
e conta com suporte do 
SUS, Ministério da Saúde 
e Colégio Notarial do 
Brasil.

A importância da 
doação

Um doador de órgãos 
pode beneficiar até 10 
pessoas, dependendo 
dos órgãos e tecidos 
doados. Entre os 
órgãos que podem ser 
transplantados, estão 
coração, fígado, rins, 
pâncreas e pulmões. 
Além disso, podem ser 
doados tecidos como 
córneas, ossos, pele e 

vasos sanguíneos.
Conforme o Ministério 

da Saúde, o Brasil 
registrou recorde de 
doação de órgãos em 
2024, com mais de 30 
mil procedimentos - 18% 
a mais que em 2022. Em 
contrapartida, a fila de 
espera por transplantes 

no país ainda é de 78 mil 
pessoas.

Em Santa Catarina, 
foram 1.182 transplantes 
no ano passado. O estado 
também registra uma das 
melhores performances 
do país: 40,7 doadores 
por milhão de população 
(pmp), bem acima da 

média nacional, que é 
de 19,5 pmp. De acordo 
com a SC Transplantes, 
aqui, ainda é registrada 
uma das menores médias 
de não autorização por 
parte das famílias, com 
35%, enquanto a média 
nacional é de 45%.

Avança, na Alesc, projeto que prevê meia-entrada 
para doadores de órgãos em SC

GERAL.

Projeto de lei do deputado estadual Mauro De Nadal, recebeu parecer favorável do deputado estadual 
Napoleão Bernardes na CCJ da Assembleia Legislativa

Governo do Paraná promove novas ações de enfrentamento 
à violência contra a pessoa idosa

GERAL.

O Governo do Paraná, 
por meio da Secretaria da 
Mulher, Igualdade Racial 
e Pessoa Idosa (Semipi), 
promove nos próximos 
dias uma série de ações 
pelo Junho Violeta, 
mês de conscientização 
e enfrentamento à 
violência contra a pessoa 
idosa. As atividades 
serão promovidas em 
parceria com municípios 
e demais órgãos do 
Estado com o objetivo de 
dar visibilidade à pauta 
e fortalecer políticas 
públicas de proteção à 
população idosa.

Entre as iniciativas 
programadas estão 
reuniões estratégicas 
com municípios sobre o 
enfrentamento à violência 
contra pessoas idosas. 
Os encontros serão com 
Campo Magro, Campo 
do Tenente, Colombo, 
Curitiba, Fazenda Rio 
Grande, Araucária, 
Guarapuava, Itaperuçu, 
Quatro Barras, Paranaguá 
e Tijucas do Sul, reunindo 
também representantes 

do Conselho. Estadual 
dos Direitos da Pessoa 
Idosa do Paraná e do 
Ministério Público.

O Governo do Paraná 
também vai enviar 
peças da campanha 
digital incentivando a 
mobilização local em 
torno do tema para os 
municípios. Ela terá 
como temas exploração 
financeira, solidão e 
medos. A divulgação 
do Dia Mundial de 
Conscientização da 
Violência contra a Pessoa 
Idosa, no domingo (15), 
será reforçada.

Durante o mês, 
a Semipi também 
promoverá a divulgação 
de boas práticas, 
destacando iniciativas de 
sucesso na proteção e no 
cuidado com a população 
idosa. A população idosa 
cresceu 56% em 12 anos 
no Brasil e o Paraná já 
conta com 1,9 milhão 
de pessoas com 60 anos 
ou mais. Até 2027, esse 
grupo deve superar o 
número de crianças e 

adolescentes com menos 
de 14 anos.

O Estado conta com 
uma série de programas 
para esse público, como a 
Carteira da Pessoa Idosa 
que garante transporte 
intermunicipal gratuito 
ou com desconto; Casa 
Fácil Paraná Terceira 
Idade, com subsídio de 
R$ 80 mil para entrada 
na casa própria; Cadastro 
Estadual de Cuidadores, 
que reúne dados de 
cuidadores formais e 
informais; e a Bolsas 
Cuidador Familiar, que 
garante apoio financeiro 
a cuidadores e idosos em 
vulnerabilidade.

Desde 2023, a 
população idosa do 
Paraná também conta 
com o apoio de uma 
secretaria exclusiva 
no Estado. Segundo a 
secretária Leandre Dal 
Ponte, as políticas da 
Semipi promovem um 
envelhecimento digno e 
saudável. “Com a união 
de esforços no Governo 
do Paraná, buscamos 

combater a violência 
contra a pessoa idosa, 
fomentando o bem-estar, 
acesso a lazer, habitação, 
saúde e cuidados”, 
afirma. “E recentemente 
o Paraná se tornou o 1º 
estado da América do Sul 
reconhecido pela OMS 
como Amigo da Pessoa 
Idosa”.

Além de envolver 
gestores públicos, as 
ações do Junho Violeta 
têm como objetivo 
mobilizar a sociedade 
civil, ampliando a 
conscientização e 
fortalecendo a rede de 
proteção às pessoas 
idosas.

Conheça os 
principais tipos de 
violência contra a 
pessoa idosa e como 
identificá-los:

- Abandono e 
negligência: falta de 
cuidado e assistência, em 
casa ou em instituições.

- Violência física: 
agressões visíveis ou 
sutis, como empurrões e 
beliscões, geralmente por 

familiares ou cuidadores.
- Violência psicológica 

e verbal: gritos, ofensas, 
desprezo e atitudes que 
afetam a autoestima.

- Violência financeira 
ou patrimonial: uso 
indevido de dinheiro, 
cartões e bens, muitas 
vezes por pessoas 
próximas.

- Violência sexual: 
atos sem consentimento, 
como carícias e relações 
sexuais, praticados por 
pessoas próximas ou 
profissionais.

- Violência 
institucional: maus-tratos 
em instituições como 
hospitais e abrigos, 
incluindo instalações 
precárias e negligência.

- Discriminação: 
atitudes ofensivas ligadas 
à idade, como o etarismo, 
que desrespeitam os 
direitos da pessoa idosa.

- Autonegligência: 
descuido com a própria 
saúde e higiene, podendo 
levar a automutilação e 
tentativas de suicídio.

Fique atento 
sobre determinadas 
condições:

- Mudanças 
emocionais: medo, 
isolamento, tristeza, 
recusa em participar de 
atividades.

- Sinais físicos: feridas, 
cicatrizes, fraturas, perda 
de peso, desidratação, 
roupas sujas ou rasgadas.

- Situações suspeitas: 
sumiço de locais 
frequentados, grandes 
saques bancários, 
mudanças em 
testamentos ou seguros.

Denúncias podem ser 
feitas pelos seguintes 
canais:

Disque Idoso Paraná – 
0800 141 0001

E-mail: disqueidoso@
semipi.pr.gov.br

Disque 100 – 
Ministério dos Direitos 
Humanos

Disque 181 – 
Secretaria da Segurança 
Pública
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A Prefeitura de 
São José do Cedro 
recebeu a confi rmação 
da destinação de uma 
emenda parlamentar 
no valor de R$ 400 mil, 
viabilizada pelo deputado 
federal Pedro Uczai, que 
será aplicada em obras 
de pavimentação asfáltica 
nas comunidades da 
Linha São Vendelino e 
Lageado Grande. 

A entrega do recurso 

foi ofi cializada durante 
reunião no gabinete 
do prefeito Fernando 
Will, que contou 
com a presença do 
secretário parlamentar 
Cláudio Weschefelder e 
lideranças locais.

O montante destinado 
atenderá demandas 
apontadas pela própria 
população por meio do 
Orçamento Participativo, 
um mecanismo que 

fortalece a democracia ao 
promover a participação 
direta dos moradores na 
defi nição das prioridades 
para o município. 

“Essa parceria 
representa a união 
entre a população, 
o Poder Público e 
os representantes 
legislativos, garantindo 
que os recursos sejam 
aplicados de forma 
transparente e alinhada 

às necessidades reais das 
comunidades,” destacou o 
prefeito Fernando Will.

As obras de 
pavimentação 
visam melhorar 
signifi cativamente 
a infraestrutura das 
vias rurais, facilitando 
o deslocamento 
dos moradores e 
o escoamento da 
produção agrícola, 
aspectos essenciais 
para o desenvolvimento 
socioeconômico da 
região. 

A melhoria das 
condições das estradas 
também contribui para o 
acesso a serviços básicos 
como saúde, educação 
e comércio, impactando 
positivamente a 
qualidade de vida das 
famílias residentes nas 
localidades benefi ciadas.

O deputado Pedro 

Uczai tem adotado um 
modelo participativo 
e transparente para 
a destinação de suas 
emendas parlamentares 
em Santa Catarina, 
valorizando a mobilização 
popular e a consulta às 
comunidades. 

Desde o início do seu 
mandato, já destinou 
mais de R$ 640 milhões 
em emendas para o 
estado, com foco em 
áreas prioritárias como 
educação, saúde e 
infraestrutura. 

O edital de Emendas 
do Orçamento 
Participativo lançado 
pelo parlamentar prevê 
a participação ativa da 
população na escolha 
dos projetos, por meio 
de assembleias regionais 
e votação popular 
virtual, garantindo que 
os recursos atendam às 

reais demandas locais.
A aplicação dos R$ 

400 mil em São José 
do Cedro reforça essa 
fi losofi a, ao priorizar 
obras defi nidas 
coletivamente pelas 
comunidades de São 
Vendelino e Lageado 
Grande. A pavimentação 
desses trechos é um 
passo importante para 
a valorização do meio 
rural, promovendo maior 
integração territorial 
e incentivando o 
crescimento econômico 
sustentável.

A administração 
municipal agradeceu ao 
deputado Pedro Uczai e a 
todos os envolvidos pela 
conquista desse recurso, 
que representa um 
avanço signifi cativo para 
a infraestrutura local e o 
bem-estar dos moradores. 

São José do Cedro garante R$ 400 mil para 
pavimentação no interior

GERAL.

Recurso federal viabilizado pelo deputado Pedro Uczai será aplicado em obras na Linha São Vendelino e 
Lageado Grande
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Na última quinta-
feira, 05 de junho, a 
Câmara de Vereadores 
de Barracão realizou uma 
cerimônia marcante para 
ofi cializar a nomeação 
do auditório do segundo 
piso da Casa Legislativa 
em homenagem a 
Joaquim Edemar de 
Souza, conhecido 
carinhosamente como 
“Ceguinho”. 

A iniciativa, fruto 
da aprovação unânime 
do Projeto de Lei nº 
09/2025, contou com a 
presença de familiares, 
amigos, vereadores e 
lideranças locais, que se 
reuniram para celebrar 
a vida, o legado político 
e humano desse cidadão 
que deixou uma marca 
profunda na história do 
município.

Joaquim Edemar de 
Souza foi uma fi gura 
central na política 
local, tendo exercido 
três mandatos como 
vereador e também 

o cargo de vice-
prefeito. Sua trajetória 
foi marcada por um 
compromisso constante 
com o desenvolvimento 
de Barracão, sempre 
pautado pela ética, 
dedicação e pelo respeito 
à comunidade. 

Durante a cerimônia, 
sua fi lha Iara expressou 
a emoção da família 
ao receber a placa 
comemorativa que 
eterniza o nome do pai 
no auditório. 

“Estamos muito felizes 
com essa homenagem. 
Meu pai deixou um 
legado de trabalho, 
amizade e respeito que 
é lembrado com carinho 
por todos. Saber que seu 
nome estará eternizado 
na Câmara é uma honra 
imensa para nossa 
família”, afi rmou Iara.

O vereador Gedielson 
Tasso, autor da proposta 
de nomeação, destacou 
a importância de 
reconhecer aqueles 

que contribuíram para 
o crescimento e a 
identidade do município. 

“Ceguinho foi muito 
mais do que um político; 
ele foi um exemplo de 
amizade, generosidade 
e espírito jovem. Para 
mim, ele era um irmão, 
um amigo querido, e sua 
memória inspira a todos 
que tiveram o privilégio 
de conhecê-lo. Dar seu 
nome ao auditório é uma 
forma de manter viva 
essa história e de mostrar 
às futuras gerações o 
valor do compromisso 
com a comunidade”, 
ressaltou emocionado o 
vereador.

A cerimônia também 
reforçou a importância da 
preservação da memória 
local e o reconhecimento 
daqueles que ajudaram a 
construir Barracão. 

O auditório, agora 
batizado com o nome 
de Joaquim Edemar de 
Souza, passa a ser um 
espaço simbólico onde 

as futuras gerações 
poderão se inspirar na 
trajetória de um homem 
que dedicou sua vida 
ao serviço público e à 
solidariedade.

Além do 
reconhecimento político, 
a homenagem ressaltou o 
lado humano de Edemar, 
lembrado por familiares, 
amigos e vereadores 
como uma pessoa de 
coração generoso, que 
cultivava amizades 
sinceras e sempre esteve 
disposto a ajudar o 
próximo. 

Esse legado de 
solidariedade e amizade 
foi destacado como tão 
importante quanto suas 
conquistas políticas, 
mostrando que o 
impacto de sua vida vai 
muito além das funções 
públicas que exerceu.

A nomeação do 
auditório é um gesto 
que expressa o profundo 
respeito e a admiração 
da comunidade por 

Joaquim Edemar de 
Souza, eternizando seu 
nome e sua história na 
Câmara de Vereadores de 
Barracão. 

Mais do que uma 
homenagem, essa 
iniciativa é um convite 
para que todos valorizem 
e reconheçam o trabalho 
daqueles que, com 
dedicação e amor à 
cidade, deixam marcas 
positivas e duradouras 
para o presente e o 
futuro do município.

Essa celebração 
reforça o compromisso 
da Câmara em preservar 
a memória dos que 
contribuíram para o 
crescimento de Barracão 
e inspira a continuidade 
desse legado de serviço, 
amizade e compromisso 
com a comunidade. 

O auditório batizado 
com o nome de Ceguinho 
torna-se, assim, um 
símbolo vivo da história 
e dos valores que 
moldaram a identidade 

de Barracão, servindo 
como inspiração para 
vereadores, servidores e 
cidadãos que frequentam 
a Casa Legislativa.

A homenagem também 
fortalece o sentimento 
de pertencimento e 
valorização da história 
local, mostrando que 
o reconhecimento 
daqueles que dedicaram 
suas vidas ao bem 
comum é fundamental 
para construir uma 
comunidade mais unida e 
consciente de suas raízes. 

O legado de Joaquim 
Edemar de Souza 
permanecerá vivo não 
apenas nas memórias, 
mas também no espaço 
físico que agora carrega 
seu nome, perpetuando 
sua contribuição para 
as futuras gerações de 
Barracão.

Câmara de Vereadores homenageia Joaquim 
Edemar de Souza com nomeação do auditório
Família e vereadores celebram legado político e pessoal do ex-vereador e vice-prefeito, conhecido como 
Ceguinho, em cerimônia de entrega da placa comemorativa

GERAL.
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Em um cotidiano frequentemente marcado 
pela pressa e pela superficialidade das interações, 
raramente paramos para ponderar sobre uma 
das nossas mais profundas e mais negligenciadas 
ferramentas de impacto no mundo: a nossa própria 
presença. Vamos além do simples estar; questionemo-
nos profundamente: a minha presença, onde quer 
que eu esteja, realmente faz a diferença? E qual a 
natureza dessa diferença? Cada um de nós carrega 
uma atmosfera única, uma energia que se irradia e 
influencia o ambiente e as pessoas ao redor. Somos, 
quer queiramos ou não, semeadores. A questão é: 
que tipo de semente estamos espalhando? Será a 
semente da alegria genuína, da palavra que edifica, 
do olhar que acolhe, da escuta que conforta? Ou, 
cultivamos a indiferença, a crítica ácida, a pressa 
que atropela, a negatividade que contamina? Deus, 
em Sua infinita sabedoria e amor, nos sonhou como 
reflexos de Sua luz, como instrumentos de Sua paz. 
Como nos lembra o Evangelho de Mateus (5:14-16): 
“Vós sois a luz do mundo. Não se pode esconder a 
cidade edificada sobre um monte; nem se acende 
uma candeia para colocá-la debaixo do alqueire, mas 
no velador, e alumia a todos os que se encontram 
na casa. Assim brilhe também a vossa luz diante 
dos homens, para que vejam as vossas boas obras 
e glorifiquem a vosso Pai que está nos céus.” Ser 
“luz do mundo” não é um chamado para grandes 
holofotes ou feitos extraordinários reservados a 
poucos, mas um convite diário a irradiar o bem 
através da nossa simples, porém potente, presença. 
Muitas vezes, subestimamos o poder de um sorriso 
sincero em um dia cinzento, de uma palavra de 
encorajamento a quem está desanimado, de um 
gesto de gentileza no trânsito caótico, ou da simples 
disposição em ouvir verdadeiramente o outro, 
sem julgamentos. Essas são manifestações da “luz” 
que habita em nós, a centelha divina que, quando 
permitimos que brilhe, tem o poder de transformar 
realidades. Pensamos, por vezes, que para fazer a 
diferença é preciso ter grandes talentos, recursos 
abundantes ou posições de destaque. No entanto, a 
verdadeira diferença reside na qualidade do nosso 
ser, na intenção que colocamos em nossas interações. 
É o amor que colocamos no “bom dia” ao porteiro, na 
paciência com o colega de trabalho, na ternura com 
nossos familiares, na compaixão pelo desconhecido 
que cruza nosso caminho. A missão que Deus confia 
a cada um de nós começa no aqui e agora, no metro 
quadrado onde nossos pés estão fincados. Antes 
de sonharmos em mudar o mundo, precisamos ser 
agentes de transformação nos pequenos círculos que 
frequentamos. A família, o ambiente de trabalho, o 
círculo de amigos, a comunidade de fé – todos são 
campos férteis para semearmos o amor, a esperança 
e a paz através da nossa presença consciente e 
intencional. O amor de Deus, essa força que nos 
anima, nos cura das nossas próprias sombras para 
que possamos ser luz para os outros; nos transforma, 
moldando nosso caráter para que nossa presença 
seja cada vez mais um reflexo da Sua bondade; e nos 
sustenta, dando-nos a graça e a perseverança para 
continuarmos a fazer a diferença, mesmo quando não 
vemos os frutos imediatos. Que possamos, portanto, 
cultivar uma presença que inspire, que acolha, que 
eleve. Que, ao final de cada dia, possamos olhar para 
trás e perceber que nossa passagem pelos lugares 
e pelas vidas das pessoas deixou um rastro de luz, 
um perfume de esperança, um eco do amor de Deus. 
Pois, nogrande teatro da vida, a nossa presença, por 
mais discreta que pareça, tem o poder de compor a 
mais bela melodia da existência.

A Sutil Potência da Sua Presença: 
Você Realmente Faz a Diferença?

Em uma ação 
conjunta realizada no 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente, 5 de junho, 
a Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente de 
Barracão, em parceria 
com a Cresol, reafirmou 
seu compromisso com 
a proteção dos recursos 
naturais e a promoção 
da conscientização 
ambiental no município. 

A data, reconhecida 
mundialmente, serve 
como um importante 
lembrete da necessidade 
urgente de ações 
coletivas para garantir 
um futuro sustentável 
para as próximas 
gerações.

A iniciativa contou 
com uma série de 
atividades voltadas para 
a educação ambiental 
e o engajamento da 
comunidade local. 
Oficinas práticas, 
palestras educativas 
e a distribuição de 
materiais informativos 
foram algumas das 
estratégias adotadas para 
sensibilizar a população 
sobre a importância da 
preservação ambiental. 

Essas ações tiveram 
como objetivo principal 
incentivar mudanças de 
comportamento no dia a 
dia, promovendo hábitos 
mais sustentáveis que 
possam ser incorporados 
à rotina dos moradores.

“Acreditamos que a 
transformação começa 
pelo conhecimento e 
pelo diálogo aberto 
com a comunidade. Por 
meio dessa parceria, 
conseguimos criar um 
ambiente propício para 
que as pessoas reflitam 
sobre suas atitudes e 
adotem práticas que 

respeitem e protejam o 
meio ambiente,” destacou 
a equipe da Secretaria do 
Meio Ambiente.

A Cresol, instituição 
financeira cooperativa 
parceira da ação, 
destacou a importância 
de seu envolvimento em 
iniciativas que promovem 
o desenvolvimento 
sustentável. 

“Participar dessa 
campanha é uma forma 
de contribuir diretamente 
para o crescimento 
de um município que 
valoriza sua natureza 
e compreende que 
a sustentabilidade 
é essencial para um 
desenvolvimento 
econômico e social 
responsável,” afirmou o 
representante da Cresol.

A campanha reforçou 
a necessidade de unir 
esforços entre diferentes 
setores da sociedade 
para alcançar resultados 
efetivos na preservação 

ambiental. Segundo a 
administração municipal, 
parcerias como essa 
são fundamentais 
para garantir a 
continuidade das ações 
e fortalecer a cultura 
da sustentabilidade em 
Barracão.

“Nosso compromisso 
vai muito além de 
datas comemorativas. 
Estamos empenhados 
em desenvolver projetos 
e iniciativas de longo 
prazo que promovam 
um Barracão mais verde, 
equilibrado e saudável. 
Queremos deixar um 
legado ambiental positivo 
para as futuras gerações, 
e isso só é possível com 
o engajamento de toda 
a comunidade,” concluiu 
o Secretario do Meio 
Ambiente.

Além das ações 
pontuais realizadas no 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente, a Secretaria 
planeja ampliar as 

iniciativas de educação 
ambiental e fortalecer 
ainda mais as parcerias 
com organizações locais, 
empresas e instituições 
educacionais. 

O objetivo é criar 
um programa contínuo 
de conscientização e 
preservação que envolva 
todos os segmentos da 
sociedade, promovendo 
o desenvolvimento 
sustentável de forma 
integrada e eficaz.

“Seguimos firmes 
nesse trabalho, que 
vai muito além das 
datas comemorativas. 
Estamos comprometidos 
em promover atitudes 
concretas e projetos 
de longo prazo que 
garantam um Barracão 
mais verde, equilibrado 
e saudável para as 
próximas gerações”, 
completou a equipe 
da Secretaria do Meio 
Ambiente.

Parceria entre Secretaria do 
Meio Ambiente e Cresol reforça 
compromisso ambiental

GERAL.

Ação conjunta marca o 5 de junho e promove educação, cidadania e 
preservação dos recursos naturais no município

Ame seus inimigos, faça o bem para aqueles que te odeiam, abençoe aqueles que te 
amaldiçoam, reze por aqueles que te maltratam. Se alguém te bater no rosto, ofereça a outra 

face.

-Jesus Cristo

O olho é a lâmpada do corpo. Se teu olho é bom, todo o teu corpo se encherá de luz. Mas se 
ele é mau, todo teu corpo se encherá de escuridão. Se a luz que há em ti está apagada, imensa 

é a escuridão.

-Jesus Cristo
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O Conselho Regional 
de Enfermagem de Santa 
Catarina (COREN-SC) 
realizará uma cerimônia 
especial para homenagear 
duas profi ssionais de 
enfermagem do município 
de Princesa, que se destacam 
pela dedicação, ética e 
excelência no exercício de 
suas funções. 

A enfermeira Vanilla 
Franceschi e a técnica em 
enfermagem Tânia Hubner 
foram escolhidas como 
profi ssionais destaque em 
um projeto do COREN-SC que 
visa reconhecer e valorizar 
o trabalho dos profi ssionais 
da enfermagem em todo o 
estado.

A iniciativa do COREN-SC 
tem como objetivo principal 
reconhecer aqueles que, 
por meio de sua atuação 
comprometida e humanizada, 

promovem melhorias 
signifi cativas na saúde da 
população. 

Vanilla Franceschi e Tânia 
Hubner foram previamente 
indicadas pelo município de 
Princesa e selecionadas entre 
diversos profi ssionais de 
Santa Catarina, destacando-
se pelo impacto positivo que 
causam em suas áreas de 
atuação.

Vanilla Franceschi, 
enfermeira com vasta 
experiência, é reconhecida 
pela qualidade do 
atendimento prestado e pela 
postura ética que mantém 
em sua rotina profi ssional. 

Já Tânia Hubner, técnica 
em enfermagem, é elogiada 
pela dedicação no suporte 
aos pacientes e pelo papel 
fundamental que exerce 
na equipe de saúde local. 
Ambas são exemplos 

de comprometimento e 
inspiração para colegas e 
para a comunidade.

A cerimônia de entrega 
dos certifi cados de 
reconhecimento acontecerá 
no próximo dia 26 de junho, 
às 14h, na Câmara de 
Vereadores de Princesa. 

O evento contará com 
a presença de autoridades 
municipais, representantes 
do COREN-SC, colegas 
de profi ssão e familiares 
das homenageadas, 
proporcionando um 
momento de celebração e 
valorização da enfermagem.

Para a diretoria do 
COREN-SC, reconhecer 
profi ssionais como Vanilla 
e Tânia é fundamental 
para fortalecer a categoria 
e incentivar a qualidade 
dos serviços prestados à 
população. 

“A enfermagem é uma das 
bases do sistema de saúde, e 
valorizar esses profi ssionais 
é reconhecer o trabalho 
essencial que realizam 
diariamente”, afi rmou um 
representante do conselho.

Além do reconhecimento, 
a homenagem reforça a 
importância da enfermagem 
para a promoção da saúde, 
prevenção de doenças 
e cuidado humanizado, 
especialmente em municípios 
como Princesa, onde o 
acesso a serviços de saúde de 
qualidade é vital para o bem-
estar da comunidade.

A Prefeitura de Princesa 
também parabeniza as 
profi ssionais pela conquista 
e destaca o compromisso 
do município em apoiar e 
valorizar os profi ssionais 
de saúde, garantindo 
condições adequadas para 
o desenvolvimento de suas 
atividades.

Essa homenagem do 
COREN-SC é um incentivo 
para que mais profi ssionais 
da enfermagem busquem a 
excelência e mantenham o 
compromisso com a ética 
e o cuidado humanizado, 
pilares fundamentais para o 
fortalecimento do sistema de 
saúde em Santa Catarina.

Quem comunica, 
coopera.

www.comcoope.com.br

comercial@comcoope.com.br
(41) 9 9847‑1698

Quando as instituições se movem 
até o povo

ALESC Itinerante reforça a importância de escutar os 
territórios — um princípio que também move a ComCoope.

Nem sempre as decisões mais importantes nascem em gabinetes. Às 
vezes, elas brotam de um aperto de mão, de uma conversa de corredor, de 
uma reunião em um auditório universitário. Em São Miguel do Oeste, 
acontece a primeira edição de 2025 do programa ALESC Itinerante. Um 
movimento da Assembleia Legislativa de Santa Catarina que leva o 
Parlamento para onde está o povo, criando pontes entre o institucional e o 
cotidiano dos catarinenses.

Durante dois dias (10 e 11 de junho), a cidade recebe reuniões de 
comissões permanentes e sessões plenárias com foco nas demandas do 
Oeste. Representantes de cooperativas, associações e lideranças locais 
expõem suas necessidades diretamente aos deputados estaduais. É um 
exemplo claro de democracia em movimento, onde escutar o território se 
torna prioridade — algo que dialoga diretamente com o DNA da 
ComCoope.

Como cooperativa de comunicação territorial, a ComCoope nasceu para 
estar onde as pessoas estão. Acreditamos que a comunicação verdadeira 
acontece quando há escuta e presença. Nosso compromisso é justamente 
esse꞉ comunicar respeitando o ritmo, os valores e a identidade dos 
lugares. E quando vemos instituições como a ALESC se movimentando em 
direção às comunidades, entendemos que também estamos comunicando 
juntos.

Essa edição do ALESC Itinerante é uma inspiração para o trabalho da 
ComCoope. Mostra que é possível criar presença política e comunicacional 
relevante a partir da escuta, da valorização do local e da transparência. A 
política e a comunicação precisam caminhar de mãos dadas quando o 
objetivo é transformar realidades.

Convidamos você a acessar a 
matéria publicada pela Agência AL 

e conhecer mais sobre essa 
iniciativa. Acesse o QR‑CODE꞉

Quando a comunicação se aproxima do povo, ela ganha alma, sotaque e 
propósito. É no encontro com as culturas locais, com suas verdades 
simples e potentes, que a informação cumpre seu papel mais nobre꞉ 
fortalecer vínculos e ampliar a consciência coletiva. A ComCoope nasce 
desse desejo — de comunicar com raízes, de fazer ecoar as vozes do 
interior catarinense com respeito, ética e pertencimento. Porque é 
cooperando com a realidade de cada território que a comunicação deixa 
de ser apenas conteúdo e passa a ser transformação.

Porque comunicar com presença é cooperar com o 
território.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan

Profissionais de enfermagem 
de Princesa recebem 
homenagem do COREN-SC

GERAL.

Profi ssionais de enfermagem de Princesa recebem 
homenagem do COREN-SC por dedicação e excelência no 
atendimento à comunidade
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A Prefeitura de Bom 
Jesus do Sul lançou 
oficialmente o Cartão 
Vale-Alimentação para 
os servidores públicos 
municipais em uma 
reunião realizada na 
manhã de sexta-feira, dia 
6 de junho, na Sala de 
Reuniões da Prefeitura. 

O evento contou com 
a presença do prefeito 
Helio Surdi, do vice-
prefeito Cezar Bueno, 
secretários municipais, 
chefes de departamento 
e representantes da 
empresa Rom Card, 
responsável pela 
gestão do cartão, que 
venceu a licitação para 
a implementação do 
programa.

O Cartão Vale-
Alimentação foi 
concebido para beneficiar 

diretamente os servidores 
municipais, oferecendo 
um auxílio que será 
utilizado exclusivamente 
em estabelecimentos 
comerciais de Bom Jesus 
do Sul. Essa característica 
é um diferencial 
importante, pois 
garante que os recursos 
injetados permaneçam 
na economia local, 
fortalecendo o comércio e 
estimulando a geração de 
empregos no município.

Durante a reunião, 
José Luis Boarette, 
representante da 
Rom Card, explicou 
detalhadamente o 
funcionamento do 
cartão e os benefícios 
esperados tanto para os 
servidores quanto para 
os comerciantes locais. 

Empresários do 

município também 
participaram do encontro 
e receberam orientações 
sobre como aderir ao 
sistema, ampliando a rede 
credenciada e facilitando 
o acesso dos servidores 
aos estabelecimentos 
participantes.

A previsão é de que, 
até o dia 1º de julho, 
todos os servidores 
municipais já estejam 
com seus cartões em 
mãos, recebendo um 
valor retroativo referente 
aos meses de abril, maio 
e junho, totalizando R$ 
900,00 por servidor. 

Com isso, estima-se 
que o programa injete 
aproximadamente R$ 
60 mil mensais na 
economia do município, 
movimentando o 
comércio local e 

promovendo um 
ciclo virtuoso de 
desenvolvimento 
econômico.

Para o prefeito Helio 
Surdi, a implantação do 
Cartão Vale-Alimentação 
representa uma ação 
estratégica que alia 
o cuidado com os 
servidores públicos à 
promoção do crescimento 
econômico local. 

“Estamos muito 
satisfeitos em 
implementar essa 
iniciativa que valoriza 
nossos servidores e 
fortalece o comércio 
da nossa cidade. É uma 
conquista que beneficia 
toda a comunidade,” 
afirmou o prefeito.

O programa também 
demonstra um modelo de 
gestão pública que busca 

integrar políticas sociais 
e econômicas, criando 
mecanismos que atendem 
às necessidades dos 
trabalhadores municipais 
enquanto impulsionam a 
economia regional. 

A exclusividade 
do uso do cartão em 
estabelecimentos locais 
é uma medida que 
reforça o compromisso 
com o desenvolvimento 
sustentável do município, 
estimulando o consumo 
interno e valorizando os 
empreendedores locais.

Além dos benefícios 
imediatos para os 
servidores, o Cartão 
Vale-Alimentação tem 
potencial para gerar 
impactos positivos a 
médio e longo prazo, 
como o aumento da 
circulação de recursos 

financeiros dentro do 
município, a ampliação 
da rede de comércio 
credenciado e a criação 
de novas oportunidades 
de emprego e renda. 

Com essa ação, Bom 
Jesus do Sul se destaca 
como um município 
que busca soluções 
inovadoras para melhorar 
a qualidade de vida 
dos seus servidores 
e, simultaneamente, 
fomentar a economia 
local, criando um 
ambiente propício para 
o desenvolvimento 
sustentável e a 
prosperidade da 
comunidade.

Prefeitura implanta Cartão Vale-Alimentação 
aos servidores municipais

GERAL.

Cartão beneficiará servidores públicos e injetará R$ 60 mil mensais na economia municipal, com 
aceitação exclusiva em estabelecimentos de Bom Jesus do Sul
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No domingo, dia 08 
de junho, aconteceu, no 
Estádio Jacob Maran, 
uma grande festa do 
futebol feminino em 
Dionísio Cerqueira, 
com a realização da 
final do Campeonato 
Cerqueirense de Futebol 
Feminino 2025. 

O evento reuniu 
um público animado 
e apaixonado, que 
pôde acompanhar 
de perto o talento, a 
garra e a evolução 
das atletas locais, que 
vêm conquistando 
cada vez mais espaço 
e reconhecimento 
no cenário esportivo 
regional.

A decisão do título 
colocou frente a frente 
duas equipes que 
demonstraram muita 
qualidade técnica e 
espírito competitivo ao 
longo da competição: o 
Cristo Rei e o Universal/
União Tobiense. 

Em uma partida 
marcada pela emoção e 
pelo equilíbrio, o time 
do Cristo Rei conseguiu 
impor seu ritmo de jogo, 
mostrando organização 
tática, entrosamento e 
uma forte determinação 
para levantar o troféu. 

Com uma atuação 
sólida e eficiente, as 
jogadoras do Cristo Rei 
garantiram a vitória e 

o título de campeãs da 
edição 2025, coroando 
uma campanha brilhante 
e merecedora.

Antes da grande 
final, a disputa pelo 
terceiro lugar também 
foi bastante disputada 
e cheia de emoção. A 
equipe do Nacional 
da Gleba enfrentou as 
Meninas da Vila em um 
confronto que evidenciou 
o crescimento do futebol 
feminino no município.

Com muita garra e 
vontade de vencer, o 
Nacional da Gleba saiu 
vitorioso, conquistando 
a terceira colocação e 
celebrando um resultado 

importante para o time e 
para suas torcedoras.

A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira, por 
meio da Secretaria de 
Esportes, parabeniza 
todas as atletas, 
comissões técnicas, 
dirigentes e torcedores 
que participaram desta 
edição do campeonato. O 
apoio da administração 
municipal tem sido 
fundamental para o 
fortalecimento do futebol 
feminino na cidade, que 
cresce a cada ano em 
número de participantes, 
qualidade técnica e 
visibilidade. 

Além do aspecto 
esportivo, o Campeonato 

Cerqueirense Feminino 
2025 teve um papel 
importante na promoção 
da igualdade de 
gênero e no incentivo 
à participação das 
mulheres em atividades 
tradicionalmente 
dominadas pelo público 
masculino. 

O evento também 
contribuiu para a 
formação de novas 
lideranças esportivas e 
para o fortalecimento do 
senso de comunidade, 
reunindo pessoas de 
todas as idades em torno 
de um objetivo comum: 
celebrar o talento e a 
força das mulheres no 
esporte.

A expectativa é que 
o sucesso desta edição 
inspire ainda mais 
meninas e mulheres 
a praticarem futebol 
e outras modalidades 
esportivas, ampliando 
o alcance do esporte 
feminino em Dionísio 
Cerqueira e região. 

Com o encerramento 
do Campeonato 
Cerqueirense Feminino 
2025, fica a certeza 
de que o esporte é um 
caminho fundamental 
para a construção de uma 
sociedade mais justa, 
saudável e igualitária. 

Cristo Rei é campeã do Campeonato Cerqueirense 
Feminino 2025
O time Cristo Rei conquistou o título do Campeonato Cerqueirense Feminino 2025 em uma final emocionante no Estádio 
Jacob Maran

ESPORTES.

A Prefeitura de 
Princesa publicou na 
sexta-feira, 6 de junho, 
o edital do Processo 
Seletivo Simplificado 
nº 022/2025 para a 
contratação temporária 
de um Enfermeiro de 
Saúde Pública. Essa 
contratação tem como 
objetivo substituir 
temporariamente um 
profissional da área de 
saúde, garantindo que 
os serviços essenciais 
oferecidos à população 
não sofram interrupções.

O cargo oferece uma 
carga horária de 40 
horas semanais e um 
salário inicial de R$ 

6.166,04, valor que está 
acima do piso estadual 
para a categoria, o que 
demonstra a valorização 
do profissional que irá 
atuar no município. 

O enfermeiro 
contratado terá um 
papel fundamental 
no atendimento à 
comunidade, participando 
de ações de prevenção, 
promoção da saúde e 
cuidados básicos nas 
unidades de saúde locais.

As inscrições para 
o processo seletivo 
começaram no dia 6 de 
junho e vão até o dia 11 
de junho. Os interessados 
devem acessar o edital 

completo no Diário 
Oficial dos Municípios 
de Santa Catarina (DOM/
SC) pelo link https://
www.diariomunicipal.
sc.gov.br/atos/7295453, 
onde encontram todas as 
informações necessárias, 
como requisitos, 
documentos exigidos, 
etapas do processo e 
critérios de seleção.

A contratação 
temporária é uma 
medida importante para 
manter a continuidade 
dos serviços públicos 
de saúde, especialmente 
em situações em que 
servidores efetivos estão 
afastados por motivos 

diversos, como licença 
médica ou férias. 

O enfermeiro 
selecionado atuará 
diretamente nas unidades 
básicas de saúde, 
colaborando para que a 
população tenha acesso 
a um atendimento de 
qualidade e humanizado.

Além das funções 
tradicionais de um 
enfermeiro, como prestar 
cuidados diretos aos 
pacientes, administrar 
medicamentos e realizar 
curativos, o profissional 
também poderá 
participar de ações 
educativas e programas 
de saúde pública, 

contribuindo para a 
prevenção de doenças e 
a promoção do bem-estar 
coletivo. 

A atuação do 
enfermeiro é essencial 
para fortalecer o sistema 
de saúde local e garantir 
que as necessidades 
da comunidade sejam 
atendidas de forma 
eficaz.

Para participar do 
processo seletivo, 
é fundamental que 
os candidatos leiam 
atentamente o edital 
e cumpram todos os 
prazos e exigências 
estabelecidos. 

A seleção será feita 

de forma transparente 
e objetiva, buscando 
escolher o profissional 
mais qualificado para 
atender às demandas do 
município.

Essa é uma 
oportunidade para 
profissionais da área 
de enfermagem que 
desejam atuar na saúde 
pública e contribuir 
para a melhoria da 
qualidade de vida da 
população de Princesa. A 
Prefeitura espera receber 
inscrições de candidatos 
comprometidos e 
preparados para assumir 
essa importante função 
temporária.

GERAL.

Princesa abre processo seletivo para contratação temporária de 
Enfermeiro
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PREMONIÇÃO (MAX)

Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

A Lua Cheia no setor espiritual reforça 
seus princípios e aumenta a confi ança, 
mas a tensão com o Sol pede cuidado com 
atitudes rígidas. Demonstre maturidade e 
ética diante de seus objetivos, pois a Lua 
no setor profi ssional entra em tensão com 
Júpiter, Mercúrio, Saturno e Netuno.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Seus instintos fi cam mais aguçados com 
a Lua Cheia no setor íntimo, elevando 
sua produtividade, mas também pode 
gerar reações intensas, já que esse astro 
se alinha a Marte e entra em tensão com 
o Sol. Procure refl etir bem e transmitir 
tranquilidade.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

As relações se fortalecem com a Lua Cheia 
em tensão com seu signo e em harmonia 
com Marte, embora desentendimentos 
possam surgir devido à tensão com o 
Sol. É o momento de avaliar e reforçar os 
vínculos com seu círculo de confi ança.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

A rotina pede atenção com a Lua Cheia no 
setor do cotidiano, sugerindo equilíbrio 
entre produtividade e bem-estar. A tensão 
com o Sol e a harmonia com Marte pedem 
ações práticas e acordos tranquilos com 
quem convive. Evite exageros e priorize o 
essencial.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

As necessidades relacionadas ao coletivo 
ganham destaque com a Lua Cheia no 
setor social, incentivando a colaboração. 
No entanto, os confl itos podem gerar 
sobrecarga com a Lua em tensão com Jú-
piter, Mercúrio, Saturno e Netuno, busque 
administrar o tempo e as tarefas.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

A Lua Cheia no setor doméstico e em 
harmonia com Marte, eleva sua produtivi-
dade. No entanto, é importante moderar 
o ritmo para evitar o cansaço, devido à 
tensão com o Sol. Mantenha a diplomacia 
e uma postura conciliadora ao lidar com 
grupos.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Sua habilidade de lidar com as pessoas 
cresce com a Lua Cheia na área da comu-
nicação e alinhada a Marte. No entanto, é 
preciso ter cautela para evitar discussões 
controversas, como indica a tensão com o 
Sol. Priorize o recolhimento para recarre-
gar as energias.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

A Lua Cheia no setor fi nanceiro e em har-
monia com Marte estimula sua praticidade 
e produtividade. Porém, isso também 
pode te levar a gastos exagerados, devido 
à tensão com o Sol. Reserve tempo para 
o planejamento e tente agir com mais 
discernimento.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

A Lua Cheia em seu signo fortalece o 
desejo de realizar planos, mas é importan-
te evitar decisões apressadas. Planeje com 
calma para lidar melhor com os desafi os, 
pois a Lua entra em tensão com Júpiter, 
Mercúrio, Saturno e Netuno.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Coragem e foco ajudam você a lidar com 
os desafi os, mas é preciso agir com caute-
la, pois a Lua Cheia na área de crise está 
alinhada a Marte e em tensão com o Sol. 
Trace metas realistas e evite se prender a 
expectativas.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

A Lua Cheia na área das amizades forta-
lece ações em grupo em prol de projetos 
coletivos. Porém, evite assumir demandas 
alheias somente por aprovação devido 
à tensão com o Sol. Mantenha-se fi rme 
diante dos desafi os.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

A Lua Cheia na área profi ssional e em 
harmonia com Marte, traz motivação para 
crescer no trabalho, mas a tensão com o 
Sol sugere atenção à vida familiar. Busque 
equilíbrio entre as metas e as demandas 
pessoais, mantendo o diálogo em dia e 
evitando atritos.

Em “Premonição”, Alex Browning e 
seus colegas embarcam em um voo 
para Paris, mas antes da decolagem, 
Alex tem uma visão horrível: o avião 
vai explodir em pleno ar. Desespe-
rado, ele convence alguns amigos a 
saírem do avião, que de fato explode 
momentos depois. No entanto, a morte 
não aceita ser enganada. Um a um, 
os sobreviventes começam a morrer 
de maneiras misteriosas e macabras, 
seguindo uma sequência fatal. Alex 
e seus amigos precisam desvendar o 
padrão para tentar enganar a Morte 
novamente. O fi lme explora o suspense 
psicológico, questionando o destino e 
a inevitabilidade da morte. Com cenas 
impactantes e reviravoltas tensas, “Pre-
monição” virou um marco para o terror 
sobrenatural no início dos anos 2000.

PÂNICO (MERCADO PLAY)

No clássico “Pânico”, a pequena ci-
dade de Woodsboro se torna o palco 
de uma série de assassinatos brutais. 
Sidney Prescott, uma adolescente 
ainda traumatizada pelo assassinato 
da mãe, vê sua vida virar um pesade-
lo quando um assassino mascarado 
começa a persegui-la e a seus amigos. 
O assassino usa ligações telefônicas 
e brincadeiras de gato e rato para 
aterrorizar as vítimas, sempre com 
referências irônicas aos fi lmes de 
terror. Enquanto a contagem de cor-
pos aumenta, Sidney tenta descobrir 
quem está por trás da máscara antes 
que seja tarde demais. O fi lme equili-
bra suspense e humor ácido, revitali-
zando o gênero slasher e criando um 
ícone pop: o Ghostface. Dirigido por 
Wes Craven, “Pânico” é uma home-
nagem aos fi lmes de terror e um dos 
grandes sucessos dos anos 1990.

QUESTÃO DE TEMPO (PRIME VIDEO) 

Em “Questão de Tempo”, acompanha-
mos Tim Lake, um jovem que descobre, 
aos 21 anos, que os homens de sua 
família têm a habilidade de viajar no 
tempo. Tim usa essa habilidade para 
melhorar sua vida amorosa e tentar 
corrigir erros do passado, mas logo 
percebe que não pode controlar tudo. 
Ele viaja para encontrar e conquistar 
Mary, a mulher dos seus sonhos, mas 
suas tentativas de aperfeiçoar cada de-
talhe têm consequências inesperadas. 
Enquanto lida com alegrias, decepções 
e perdas, Tim aprende que o verdadei-
ro segredo para uma vida feliz está em 
valorizar o presente. O fi lme mistura 
romance e humor de maneira sensível, 
tocando em temas de família, amor e 
aceitação.
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O município de 
Barracão celebra a 
conquista de R$ 2,9 
milhões em investimentos 
destinados a obras e 
serviços essenciais, 
fruto do empenho dos 
deputados estaduais 
Gugu Bueno e Paulo 
Litro. 

A liberação dos 
recursos foi destacada 
com entusiasmo pelo 
presidente da Câmara 
de Vereadores, José 
Borsatto, que ressaltou 
o papel fundamental 
desses aportes para 
o fortalecimento da 
infraestrutura local, 
melhoria da saúde 
pública e ampliação dos 
espaços de lazer para a 
comunidade.

Segundo Zé Borsatto, 
presidente do Legislativo 
municipal, esses 
recursos representam 
uma resposta concreta 
a demandas históricas 
da população, que há 
tempos aguardava 
melhorias em setores 
estratégicos. 

“Estamos diante 
de um momento 
muito importante 
para Barracão. Esses 
investimentos são 

frutos do trabalho sério 
e comprometido do 
prefeito Jorge Santin, 
que mantém uma relação 
de sintonia e diálogo 
constante com os 
vereadores para garantir 
que as necessidades 
do município sejam 
atendidas”, afi rmou 
Borsatto.

Entre as principais 
aplicações previstas para 
os recursos, destacam-se 
R$ 200 mil destinados à 
reforma de três postos de 
saúde, fundamentais para 
ampliar o atendimento e 
a qualidade dos serviços 
médicos oferecidos à 
população. 

Além disso, R$ 1 
milhão será investido na 
pavimentação asfáltica da 
Vila Rural, obra que trará 
melhorias signifi cativas 
na mobilidade urbana 
e rural, facilitando o 
acesso e o transporte de 
moradores e produtores 
locais.

Outro investimento 
relevante é a destinação 
de R$ 500 mil para a 
reforma da Escola Judith, 
instituição de ensino que 
desde sua construção 
em 1975 necessita de 
adequações para garantir 

um ambiente mais 
seguro e adequado para 
alunos e profi ssionais da 
educação. 

Complementando 
as ações, R$ 200 mil 
serão aplicados na 
construção de uma 
praça poliesportiva no 
bairro Simonetto, espaço 
que proporcionará 
lazer, esporte e 
integração social para 
crianças, jovens e 
famílias, contribuindo 
para a promoção da 
saúde e bem-estar da 
comunidade.

Além dessas 
conquistas, Barracão 
recebeu um aporte 
adicional de R$ 1 milhão 
do deputado federal 
Paulo Litro, destinado à 
saúde pública municipal. 
Segundo Zé Borsatto, 
esse recurso livre 
poderá ser utilizado 
para custear exames, 
cirurgias e reduzir fi las 
na rede de atendimento, 
especialmente importante 
em um momento de 
aumento de casos de 
doenças respiratórias. 

“Esse dinheiro é 
fundamental para 
garantir que a saúde 
pública funcione com 

mais efi ciência e rapidez, 
atendendo melhor a 
população”, destacou o 
presidente da Câmara.

Zé Borsatto também 
enfatizou que a obtenção 
desses recursos é 
resultado da credibilidade 
e do respeito construídos 
entre a gestão municipal 
e os parlamentares. 

“Sem diálogo e uma 
gestão comprometida, 

esses investimentos 
poderiam ser 
direcionados para outros 
municípios. Aqui em 
Barracão, temos um 
governo que trabalha 
de forma transparente 
e vereadores que 
entendem a importância 
de aprovar rapidamente 
os projetos que garantem 
o desenvolvimento da 
cidade. E a Câmara 

de Vereadores está 
sempre aberta e atuante, 
trabalhando lado a lado 
com a administração 
municipal para que 
cada centavo desses 
investimentos seja 
revertido em melhorias 
concretas, dignidade e 
qualidade de vida para 
todos os moradores de 
Barracão”, concluiu, Zé 
Borsatto.

GERAL.

Deputados liberam R$ 2,9 milhões para obras e 
serviços essenciais em Barracão
O presidente da Câmara, José Borsatto, destaca investimentos em infraestrutura, saúde e áreas de lazer
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A Companhia 
Integrada de 
Desenvolvimento 
Agrícola de Santa 
Catarina (Cidasc) deu 
início, a partir de junho 
de 2025, à campanha 
anual de atualização do 
cadastro agropecuário, 
que é obrigatória para 
todos os produtores 
rurais que possuem 
animais de qualquer 
espécie, desde abelhas 
até bovinos. 

A atualização 
constante dos dados 
pessoais e do rebanho, 
incluindo o saldo de 
animais, é fundamental 
para a conformidade com 
a legislação sanitária 
vigente e para garantir 
a eficiência das ações de 
defesa agropecuária no 
estado.

Este ano, o foco 
da campanha está na 
atualização dos dados 
pessoais dos produtores 
e médicos-veterinários, 
como telefone, endereço 
e e-mail, que deve ser 
realizada por meio 
da plataforma digital 
Conecta Cidasc. 

Já as alterações 
relacionadas ao rebanho 
e à propriedade 
precisam ser feitas 
presencialmente nos 
Escritórios Locais da 
Cidasc ou do Instituto 
Catarinense de Sanidade 
Agropecuária (Icasa).

O produtor que 
não atualizar seus 
dados dentro do prazo 
estabelecido será 
informado sobre a 
pendência ao acessar 
o sistema, podendo 
regularizar a situação 
imediatamente para 
evitar problemas futuros.

A Cidasc destaca que 
todas as informações 
cadastradas estão 
protegidas conforme a 
política de privacidade da 
empresa, respeitando a 
Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD), garantindo 
segurança e sigilo aos 
dados pessoais dos 
produtores.

A atualização pode 
ser feita de forma 
prática e segura pela 
plataforma digital 
Conecta Cidasc, acessível 
de qualquer lugar, 
evitando deslocamentos 
desnecessários. 

Para isso, o produtor 
deve acessar o site do 
Conecta Cidasc, fazer 
login com seu CPF 
e seguir os passos 
para atualizar suas 
informações pessoais. 
Alterações relativas ao 
rebanho e à propriedade, 
como inclusão ou 
exclusão de animais e 
produtores vinculados, 
devem ser solicitadas 
presencialmente nos 
escritórios locais.

Os dados que 
devem ser atualizados 
incluem:

    • Informações 
pessoais: telefone 
comercial e residencial, 
celular, WhatsApp e 
e-mail;

    • Informações 
sobre propriedades fora 
de Santa Catarina, caso 
o produtor possua ou 
trabalhe com suínos, 
ovinos, caprinos ou 
bovinos em outras 
regiões;

    • Dados sobre os 
animais da propriedade, 
como espécies e saldo de 
rebanho;

    • Vínculos com a 
propriedade, incluindo 
produtores vinculados às 
Unidades de Exploração 
(UEPs).

O prazo para a 
atualização do cadastro 
agropecuário em 2025 
se estende até o dia 30 
de julho. Cumprir esse 
prazo é essencial para 
que a Cidasc possa atuar 
com rapidez e eficácia 
na prevenção e controle 
de doenças que possam 
afetar a sanidade animal 
e, consequentemente, 
a economia e a saúde 
pública.

A atualização cadastral 
também contribui para o 
planejamento de políticas 
públicas e programas 
sanitários que beneficiam 
todo o setor agropecuário 

catarinense, garantindo 
o status sanitário 
diferenciado do estado, 
reconhecido nacional e 
internacionalmente.

A campanha de 
atualização do cadastro 
agropecuário integra 
as ações do Mês da 
Saúde Animal e Vegetal, 
promovido pela Cidasc, 
que inclui uma série de 
atividades educativas 
e de conscientização 
sobre a importância da 
sanidade na produção 
agropecuária. Entre os 
temas abordados estão 
o combate a doenças 
como a febre aftosa, a 

peste suína clássica e o 
controle de pragas que 
afetam a agricultura 
local.

A Cidasc reforça seu 
compromisso com a 
inovação e a qualidade 
dos serviços prestados, 
investindo em soluções 
tecnológicas que facilitam 
o acesso dos produtores 
aos processos de defesa 
agropecuária, sempre 
respeitando as normas 
legais e a privacidade dos 
dados.

Contato e suporte
Produtores que 

necessitarem de 
auxílio para realizar a 

atualização cadastral 
podem entrar em contato 
com os escritórios locais 
da Cidasc ou do Icasa, 
que oferecem suporte 
técnico e orientações 
para o correto 
preenchimento dos 
dados.

Mais informações 
podem ser obtidas por 
meio da Assessoria de 
Comunicação da Cidasc, 
pelo telefone (48) 
3665-7000, pelo e-mail: 
ascom@cidasc.sc.gov.br, 
ou pelos canais oficiais 
da instituição nas redes 
sociais.

GERAL.

Cidasc inicia campanha de atualização do cadastro 
agropecuário em SC
A campanha deste ano tem início a partir de junho

É preciso aprender a amar. Afinal, sempre 
somos recompensados pela nossa boa 

vontade, nossa paciência, equidade, ternura, 
para com que é estranho, na medida em 

que a estranheza tira lentamente o véu e se 
apresenta como uma nova e indizível beleza.

-Friedrich Nietzsche

As pessoas que não sabem amar a si mesmo 
buscam constantemente a aprovação alheia e 
sofrem quando são rejeitadas. Para quebrar 

essa dinâmica, devemos admitir que não 
podemos satisfazer a todos.

-Friedrich Nietzsche
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Informativo de Atividades Legislativas

GERAL.

No dia 26 de maio, a 
Administração Municipal 
de Bom Jesus do Sul 
realizou audiências 
públicas para apresentar 
e discutir o projeto de 
pavimentação asfáltica 
em trechos do interior 
do município. Essas 
reuniões tiveram como 
objetivo principal 
envolver diretamente 
os moradores e 
proprietários das 
áreas beneficiadas, 
promovendo um 
espaço para o diálogo, 
esclarecimento de 
dúvidas e coleta de 
sugestões.

O projeto está em fase 
de elaboração e será 
encaminhado à Secretaria 
de Estado da Agricultura 
e do Abastecimento 
(SEAB) por meio do 
Programa Estradas da 
Integração, que tem 
como foco aprimorar 
a infraestrutura rural 
e fortalecer as ligações 
entre comunidades 
agrícolas. 

A pavimentação 
asfáltica de estradas 
vicinais é uma medida 
estratégica para garantir 
o desenvolvimento 
sustentável da zona rural, 
facilitando o escoamento 
da produção, o acesso 
a serviços básicos e a 
integração regional.

As audiências foram 
realizadas em dois 
momentos distintos 
para alcançar o máximo 
de participação da 
população: a primeira 
na sede da Secretaria 

Municipal de Agricultura 
e a segunda no Distrito 
de XV de Novembro. 
Durante os encontros, 
foram apresentados os 
dois principais trechos 
contemplados no projeto:

O primeiro trecho 
compreende a ligação 
da Linha São Luiz até a 
Linha Sagrado Coração 
de Jesus, passando 
pelo Distrito de XV de 
Novembro e Linha Vera 
Cruz.

O segundo trecho 
conecta a Linha Schmidt 
ao rio Capanema, na 
divisa com o município 
de Barracão.

Além da apresentação 
dos trajetos, foram 
discutidos aspectos 
técnicos e operacionais 
relevantes para a 
execução da obra, como 
o recuo de cercas para 
adequação do espaço, o 
redimensionamento de 
bueiros para garantir a 
correta drenagem das 
águas pluviais, melhorias 
nos sistemas de 
escoamento e possíveis 
interrupções no tráfego 
durante o período das 
obras. 

A participação 
dos moradores foi 
intensa e considerada 
muito positiva 
pela administração 
municipal. O prefeito 
Helio Surdi destacou 
que as audiências 
foram essenciais não 
apenas para informar, 
mas também para 
ouvir as demandas 
e preocupações dos 

proprietários rurais. 
“O diálogo aberto 

fortalece a transparência 
e a confiança entre 
governo e população, 
além de permitir que o 
projeto seja ajustado para 
atender às necessidades 
reais do interior,” 
afirmou.

O secretário municipal 
de Agricultura, Celso 
Dias, ressaltou a 
importância da parceria 
entre o Governo do 
Estado e a administração 
local para viabilizar 
investimentos que 
impactam diretamente a 
vida no campo. Segundo 
ele, a pavimentação das 
estradas é um passo 
decisivo para melhorar 
a infraestrutura rural, 
facilitando o transporte 
da produção agrícola 
e o acesso a serviços 
essenciais, como saúde e 
educação.

A pavimentação 
asfáltica dos trechos 
previstos trará inúmeros 
benefícios para a 
comunidade rural. Entre 
os principais impactos 
positivos estão:

Melhoria na 
mobilidade: Estradas 
asfaltadas facilitam o 
tráfego de veículos, 
especialmente em 
períodos de chuva, 
quando vias não 
pavimentadas podem se 
tornar intransitáveis.

Redução dos custos 
logísticos: Com vias 
em melhores condições, 
produtores rurais 
poderão escoar sua 

produção com mais 
rapidez e menor desgaste 
dos veículos, reduzindo 
custos operacionais.

Segurança viária: A 
pavimentação contribui 
para a redução de 
acidentes, melhorando 
a sinalização e a 
estabilidade das vias.

Integração regional: 
A melhoria das ligações 
entre comunidades 
fortalece o comércio 
local, o acesso a serviços 
públicos e a convivência 
social.

Valorização das 
propriedades: Estradas 
em boas condições 
valorizam imóveis rurais 
e atraem investimentos 
para a região.

Com as audiências 
públicas concluídas, 
a equipe técnica da 
Secretaria Municipal 
de Agricultura dará 
continuidade à 
elaboração do projeto, 
incorporando as 
sugestões e ajustes 
apontados pela 
comunidade. Em seguida, 

o documento será 
encaminhado à SEAB 
para análise e aprovação, 
etapa fundamental para 
a liberação dos recursos 
necessários à execução 
das obras.

O objetivo é 
transformar a 
infraestrutura rural 
de Bom Jesus do 
Sul, promovendo um 
ambiente mais propício 
ao desenvolvimento 
sustentável e à melhoria 
da qualidade de vida no 
campo.

Administração realiza Audiências Públicas sobre 
pavimentação asfáltica no interior
Projeto em fase de elaboração será encaminhado ao Governo do Estado pelo Programa Estradas da Integração, 
contemplando ligações estratégicas entre comunidades rurais

Escolas municipais de Pranchita adotam avaliações sistemáticas
EDUCAÇÃO & CULTURA.

A Secretaria Municipal 
de Educação de 
Pranchita iniciou neste 
semestre a aplicação da 
Prova Pranchita, uma 
avaliação diagnóstica 
que busca acompanhar 
o desempenho dos 
estudantes da rede 
municipal de ensino. 

A iniciativa tem como 
objetivo identificar 
defasagens no processo 
de aprendizagem e 
implementar ações 
pedagógicas mais 
eficazes.

As avaliações são 
aplicadas aos alunos do 
Infantil 5 ao 5º ano do 
Ensino Fundamental, 

abrangendo as disciplinas 
de Língua Portuguesa 
e Matemática, áreas 
prioritárias nos 
indicadores do Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb). 

A aplicação segue 
critérios padronizados, 
assegurando a equidade 
e a comparabilidade 
dos resultados entre 
as turmas e unidades 
escolares.

De acordo com a 
secretária municipal de 
Educação, Ana Claudia 
Canzi Duran, a avaliação 
tem caráter diagnóstico e 
não punitivo. 

“A PROVA PRANCHITA 

permite identificar 
com precisão onde 
estão os desafios de 
aprendizagem. Esses 
dados servirão de base 
para orientar formações 
continuadas para os 
professores e direcionar 
atividades de reforço 
escolar aos alunos que 
apresentarem baixo 
desempenho”, afirmou.

As escolas da rede 
municipal de ensino 
de Pranchita deram 
início à aplicação da 
PROVA PRANCHITA, 
uma avaliação 
diagnóstica semestral 
que acompanha o 
desempenho dos 

estudantes do Infantil 
5 ao 5º ano do Ensino 
Fundamental. A iniciativa 
tem como foco as 
disciplinas de Língua 
Portuguesa e Matemática.

O objetivo principal 
da avaliação é identificar 
eventuais dificuldades 
de aprendizagem e, a 
partir disso, orientar 
ações pedagógicas mais 
eficazes nas escolas. 
Segundo a secretária 
municipal de Educação, 
Ana Claudia Canzi Duran, 
a prova tem caráter 
diagnóstico e servirá de 
base para a realização de 
formações continuadas 
para os professores, 

além de ações de reforço 
escolar.

A proposta envolve 
a participação ativa de 
professores, equipes 
gestoras e também das 
famílias dos alunos. 
Os responsáveis 
receberão os resultados 
das avaliações, 
acompanhados de 
orientações para 
apoiar o processo de 
aprendizagem em 
casa, fortalecendo a 
parceria entre escola e 
comunidade.

A administração 
municipal, representada 
pelo prefeito Ronimar 
Sartor e seu vice 

Demetrio Marcon, apoia 
fortemente o projeto. 
Ambos reafirmam o 
compromisso da gestão 
com uma educação 
pública de qualidade, 
baseada em evidências 
e centrada nas 
necessidades dos alunos.

Com a aplicação da 
PROVA PRANCHITA, 
o município dá mais 
um passo importante 
rumo a uma educação 
mais eficiente, justa e 
transformadora.
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Na última quinta-
feira, 05 de junho, 
aconteceu mais uma 
sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores de 
Barracão, quando foram 
aprovados projetos de 
grande relevância para o 
município, que abrangem 
áreas essenciais como 
saúde, infraestrutura 
e preservação do 
patrimônio cultural. 

A pauta contou com 
a aprovação de créditos 
suplementares destinados 
à saúde pública, além 
da tão esperada reforma 
da igreja do Distrito de 
São José, um projeto que 
vinha sendo discutido 
há bastante tempo e que 
gerou intensos debates 
entre os vereadores.

O presidente da 

Câmara Zé Borsatto 
destacou que a sessão foi 
extensa e marcada por 
discussões aprofundadas, 
principalmente em 
relação ao projeto da 
igreja de São José. Por se 
tratar de um patrimônio 
público, o processo 
enfrentou diversas 
difi culdades burocráticas 
e técnicas, o que atrasou 
sua aprovação. 

“A burocracia e o 
volume de projetos em 
tramitação difi cultaram 
o andamento, assim 
como a necessidade de 
garantir que a reforma da 
Igreja do Distrito de São 
José respeite as normas 
para patrimônio público. 
No entanto, graças ao 
esforço conjunto, o 
projeto fi nalmente foi 

concluído e a licitação já 
tem data marcada para 
acontecer”, explicou. 

Ele ressaltou ainda a 
importância dessa obra 
para a comunidade local, 
que já foi benefi ciada 
com melhorias 
signifi cativas, como a 
revitalização do campo 
de futebol, a reforma 
da escola, a reabertura 
do posto de saúde e o 
asfaltamento da via de 
acesso.

Outro destaque da 
sessão foi a aprovação 
da abertura de crédito 
no valor de R$ 1 milhão 
para o asfaltamento 
das áreas restantes 
dos bairros Copasa e 
Jardim Esperança. O 
presidente lembrou que, 
embora os recursos já 

estivessem disponíveis, a 
formalização do projeto 
e a defi nição da licitação 
são passos fundamentais 
para o início das obras. 

“Com o projeto pronto 
e a licitação agendada, 
esperamos que essas 
melhorias aconteçam 
em breve, trazendo 

mais qualidade de 
vida e segurança para 
os moradores dessas 
regiões”, afi rmou.

Além disso, a sessão 
aprovou a liberação de 
mais de R$ 2,5 milhões 
para investimentos 
na saúde pública do 
município. O presidente 

destacou o compromisso 
da administração em 
destinar recursos acima 
do mínimo exigido por 
lei, aplicando mais de 
25% da arrecadação 
mensal na área da saúde, 
enquanto o piso legal é 
de 15%. 

Vereadores de Barracão aprovam projetos para 
saúde, infraestrutura e reforma da Igreja de São José

GERAL.

Sessão marcada por debates libera recursos para asfaltamento, melhorias no distrito e mais de R$ 2,5 milhões para 
investimentos na área da saúde

Aconteceu na quinta-
feira, dia 05 de junho, no 
município de Pranchita a 
1ª Conferência Municipal 
do Direito da Mulher, 
com o tema “As mulheres, 
os territórios e as 
cidades”. 

O evento reuniu 
representantes do poder 
público, movimentos 
sociais, especialistas e a 
população em geral para 
refl etir sobre o papel das 
mulheres na construção 
e vivência dos espaços 
urbanos, destacando 
desafi os, avanços 
e estratégias para 
promover uma cidade 
mais justa e inclusiva 
para todas.

Um dos pontos altos 
da conferência foi a 
palestra ministrada 
pela Professora, 

Mestra e Doutoranda 
Cleucimara Molon 
Jubelli, que trouxe ao 
público uma abordagem 
crítica e profunda 
sobre a ocupação dos 
territórios urbanos 
pelas mulheres, seus 
direitos e o impacto das 
políticas públicas na vida 
feminina, especialmente 
em contextos de 
vulnerabilidade social.

Cleucimara é 
doutoranda pela 
Universidade de Passo 
Fundo (UPF-RS), com 
bolsa CAPES, e mestre 
em História pela mesma 
instituição (2024). 
Com uma trajetória 
sólida nas áreas da 
educação, assistência 
social e proteção à 
infância e adolescência, 
a palestrante também 

é empresária da 
AGGIORNARE – 
Assessoria e Capacitação, 
além de membro ativa 
do Grupo de Pesquisa 
e Estudos em Primeira 
Infância (GEPEPI).

Durante sua fala, a 
pesquisadora destacou a 
importância de políticas 
públicas intersetoriais 
que reconheçam as 
especifi cidades das 
mulheres nos territórios 
urbanos, abordando 
temas como mobilidade, 
segurança, acesso à 
saúde, moradia digna e 
inclusão social. 

“A cidade ainda é 
um espaço que impõe 
limites às mulheres, 
especialmente às que 
vivem em periferias, são 
mães solo ou pertencem 
a grupos historicamente 

excluídos. Precisamos 
pensar em cidades que 
sejam projetadas com 
e para as mulheres”, 
afi rmou.

Com um público 
diverso e participativo, a 
conferência proporcionou 
ainda grupos de 
discussão e construção 
coletiva de propostas 

que serão levadas para 
as etapas estadual e 
nacional. 

O evento reforçou 
o compromisso da 
gestão municipal com 
a pauta de equidade de 
gênero, reconhecendo a 
necessidade de incluir a 
perspectiva feminina na 
elaboração e execução de 

políticas públicas.
A 1ª Conferência 

Municipal do Direito da 
Mulher encerrou com a 
expectativa de que este 
seja apenas o começo de 
um processo contínuo 
de diálogo, escuta e ação 
transformadora em prol 
dos direitos das mulheres 
no município.

Pranchita promove a 1ª Conferência Municipal do Direito da Mulher
GERAL.

ESTADO DO PARANÁ
PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 27/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  27/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
01/07/2025, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de camisetas e EPIs.
Recebimento das propostas: de 16/06/2025 às 08h00min até 01/07/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 01/07/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 01/07/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bllcompras.com

Bom Jesus do Sul-PR, 10 de junho de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

Eu te disse. Você não ama alguém por causa de sua aparência ou suas roupas ou seu carro. 
Você o ama porque ele canta uma música que só o seu coração pode entender.

-L.J. Smith

É necessário muita coragem para fi carmos sempre do lado de nossos amigos, mas precisa-se 
de muito mais do que isso para fi car do lado de nossos inimigos.

-J.K. Rowling
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Avança, na Alesc, projeto que prevê 
meia-entrada para doadores de 
órgãos em SC

O projeto visa incentivar a conscientização e, consequentemente, a doação de 
órgãos. “Quanto mais doações houverem, mais vidas serão salvas. 3 mil pessoas 
faleceram à espera de um órgão no Brasil, em 2024. Essa é uma realidade que 

podemos ajudar”, destaca De Nadal.

Segue para a sanção a 
proposta para acolhimento 

dos órfãos do feminicídio no 
Paraná

Governo do Paraná 
promove novas ações de 

enfrentamento à violência 
contra a pessoa idosa

Prefeitura implanta Cartão Vale-
Alimentação aos servidores 
municipais

O Cartão Vale-Alimentação foi concebido para benefi ciar diretamente os 
servidores municipais, oferecendo um auxílio que será utilizado exclusivamente em 

estabelecimentos comerciais de Bom Jesus do Sul.

Página 08

Paraná aprova novas ações 
para melhorar a saúde 
da mulher em fase de 

climatério
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